

# Protokoll der AStA-Sitzung am 10.09.2024

---

Ort: MuFuZi  
Beginn: 14:07 Uhr  
Ende: 14:49 Uhr  
Sitzungsleitung: Emil (Spre)  
Protokollantin: Sophia Hellemeier

## *Content*

TOP 1	Greetings and regulations
TOP 2	Approval of minutes
TOP 3	Messages and Enquiries
TOP 4	First Semester Party 4.1 Election of Awareness Coordination for the First Semester Party 4.2 Theme Presentation 4.3 Open Call for Helpers
TOP 5	Beds for the Bed Exchange needed
TOP 6	Various

## *Inhalt*

TOP 1	Begrüßung und Regularien
TOP 2	Beschluss von Protokollen
TOP 3	Mitteilungen und Anfragen
TOP 4	Erstsemesterparty 4.1 Wahl der Awareness-Koordination für die Erstsemesterparty 4.2 Präsentation des Themas 4.3 Offener Aufruf für Helfer
TOP 5	Bettgesuche für die Bettenbörse
TOP 6	Various

## *Anwesenheit*

### **Anwesende (stellvertretende) Mitglieder:**

Referat	Name	Vertreten durch /entschuldigt	anwesend
<b>Sprecherin</b>	Denise Granzow (sie/ihr)		Nein
<b>Sprecherin</b>	Hannah Spittler (sie/ihr)		14:15 -Bis 14.33

<b>Sprecher</b>	Emil Jüchter (er/ihm)		A – E
<b>Sprecher</b>	Theo Lohse (er/ihm)		A – E
<b>Finanz</b>	Finn Augustin		A – E
<b>Personal</b>	Luisa Hübschen		
<b>HoPo Referat</b>	Max Dietrich Carlotta Eklöh		
<b>ARCHIPEL</b>	Jonte Ferber		
<b>StuBe</b>	Linda v. Heydebreck		
<b>International Society</b>	Ekaterina		
<b>Kino</b>	Lennart von der Ohe		
<b>Vakuum</b>	Lotte Oppermann		A – E
<b>Öko?–logisch!</b>	Svenja Ranke		A – E
<b>Pfui</b>	Gissu Zarandi		
<b>QuARG</b>	Lyth Schmidt		
<b>Radio</b>	Rosa Schlagberg		
<b>Theater</b>	Katharina Harms		A – E
<b>Wohnzimmer (WoZi)</b>	Nele Hahner		
<b>AntiRa</b>	Fernanda Glas		

### **Anwesende (stellvertretende) Gäste:**

<b>Name Co-Referent*in</b>	<b>Anwesenheit</b>
<b>Giulia Urgan (AntiRa)</b>	
<b>Sergey Yurchenko (International Society)</b>	
<b>Yelyzaveta Holub (International Society)</b>	
<b>Kevin Hecht (ARCHIPEL)</b>	
<b>Amelie Louise Paassen (ARCHIPEL)</b>	
<b>Emil Jüchter (StuBe)</b>	
<b>Nele (Nemo) Buschermöhle (StuBe)</b>	
<b>Tuan Phuong Le (Kino)</b>	A – E
<b>Carlotta Linden (Kino)</b>	A – E
<b>Tom Schönrade (Vakuum)</b>	
<b>Judith Große-Schulte (Vakuum)</b>	A – E

Lena Singer (Öko?–logisch!)	
Sophia Hellemeier (Öko?–logisch!)	
Raoul Doublan (Pfui)	
Antonia Paulsen (Pfui)	
Mags Schlags (QuARG)	
Isa Stolz (QuARG)	A – 14.34
Henrike Vogel (Theater)	
Leah Fischer (Theater)	
Mika Fischer (Wohnzimmer (WoZi))	
Noam Ketelsen (WoZi)	
Henrike Vogel (Theater)	
Leah Fischer (Theater)	

### Gäste

Name	Anwesenheit

**Die Sitzung wurde auf Deutsch abgehalten**

### English protocol of the session:

- The next AStA meeting will be on the 24<sup>th</sup> of September -

### Important announcements and resolutions

- The AStA has filled one of the two agreed project positions for awareness at the First Year's Party this session
- First Year's party on 11.10.2024
- Start of the semester on 14.10.2024
- Opening Week from 01.10.2024 to 11.10.2024
  - 08.10. the AStA can present itself in the auditorium of the central building
  - Campus tours for the Mastererstis on 10.10.2024 from 2 to 4pm

### TOP 1: Welcome and regularities (protocols)

Emil (Spre) opens the meeting at 14.12 and establishes that the meeting is quorate with 9 votes.

## TOP 2: improvements of minutes

The meeting approved no protocol.

## TOP 3: Messages and Enquiries

### I. Spres:

#### **This happened:**

- A lot has happened in the last few weeks
  - First meeting with Christian Brei, the Vice President of the University; more relaxed than expected
  - Many job interviews for various positions; good interviews were held for Elistu, but unfortunately, they were cancelled; therefore the Spres in the StuPa want to apply for a higher salary for Elistu
  - Awareness coordination for the Freshers' Party is due to start work soon and will hopefully be decided at this meeting
  - Freshman party planning: motto is set and logo design already exists
  - First political thing was on the agenda: speakers gave a speech at the rally against the right on Sunday (Denise and Emil)
  - Emil (Spre) was in Hanover for TV Stud and met the State Secretary for Culture and Science;
- Meeting was good to show presence but nothing more
- Start of studies meeting with the College and the Graduate School

#### **This will happen:**

- Long night of postponed housework on 14 September from 8 pm to 3 am in building 9
- First Year's party preparations continue
- Job interviews are still being conducted
- Semester ticket is a big project that is currently taking up a lot of time
  - > App can be downloaded and you can already take a look at it
  - > soon more information on how the whole thing works
  - > the big 'Leuphana app' with all the important things you need as a student will be set up soon
  - > lots of communication at the moment

### II. Societies:

Unikino: met on Friday and planned the next semester; everyone can look forward to the next semester;  
Cooperation with Elistu (children's film) and a cooperation with the Environmental Film Days; start again in the Auditorium on 22 October;  
Announcement: Unikino would like to tackle the issue of purchasing headphones soon; cooperation request to other departments to submit a joint project funding application for approx. 4000 euros to the StuPa;  
All departments can then use these for their events;

The aim is to come up with a concept here

Finances: Tomorrow in the StuPa the economic plan for the next year will be discussed and hopefully then also decided, the percentage distribution of the departments, which was discussed in one of the last meetings, is part of this decision; An email with a budget transfer option will also be sent this week; if the departments want to carry over budget from this year, they can apply for this

QuARG: Not much more after rough annual planning; Planning for the introductory meeting, want to make jewellery there

StuBe: Problem of people number, actually found two people, but they cancelled again; emergency message in the group and on the website, General assembly in November should be planned

## TOP 4: First semester party

### 4.1 Election of the awareness coordinator for the first semester party

The AStA can ask questions to the candidates.

Introduction of Sophia:

Sophia already wears or has worn a few hats in the AStA in the past and in the present.

She knows a lot about awareness, as she has done a lot of work with young people in her life and worked as a lifeguard in the DLRG for 5 years. Her yoga teacher training has also sensitized her to the topic.

In the Leuphana context, Sophia has also done a lot of awareness-connected work, has been in charge of two shifts at the lunatic and one shift at the aftershow of the lunatic in the ZG.

Together with Jo and Josi, Sophia was also the elected project coordinator for the AStA SOA 2024 and was delighted to fulfil this position.

The topic is very close to Sophia's heart and she would be delighted to be elected.

Above all, she would focus on incorporating things she has learnt from her past work into the job.

#### **Proposed resolution:**

'The AStA elects Sophia Hellemeier to the project position Awareness for the Ersti-Party'

#### **Resolution:**

9/0/0

### 4.2 Präsentation des Themas

Spres: All human all night is the theme; intelligence is the theme of Opening Week and it's all about AI;  
we want to be a counterbalance and make everything handmade;  
Design/Theme is graffiti, on Saturday something will be sprayed on our building (transparent), you will always be able to recognise that it is not AI generated

Meeting with the Opening Week team revealed that the theme is intelligence and part of it is AI, sub-themes (4: nature, people, society and technology) are also very much geared towards artificial/machine intelligence; human intelligence at the end; the university's focus could become AI in the next few years

### **4.3 Helfer\*innen für die Erstiparty gesucht**

Spres: There is a group of helpers, there are currently 18 people and we need all the hands we can get

Vacuum: Unfortunately, we don't have the capacity for the booking you've asked for; people don't want to do it on their own either;  
we could collect ideas but communication and co. is not inside,  
Maybe we can ask the lunatic

Spres: We'll ask the lunatic and take that as your no;  
ASTA internally would have been great of course but that's ok too,

Theatre: So information will be coming to the group soon?

Spres: Yes, the person responsible for coordination will be back from holiday soon and will then send in information

### **TOP 5: Beds needed for the bed exchange in October**

Spres: We need beds/sleeping places for first-year students who need accommodation; this should also appear in the newspaper again;  
If you are looking for this on the website, then go to Topics > Living > Bed exchange;  
Requests can't go in yet, but offers can, but we want to open the other side soon too

Spokespersons are also looking for people to coordinate this;  
mainly a lot of mail work (quite relaxed) from now until November, 13.50 an hour as salary

### **TOP 6: Verschiedenes**

#### **I. Opening Week planning:**

I. Opening week planning/advertising for the departments and the AStA:

Spres: There is no MdM this year, this year there are allocated days for the initiatives, it's our turn on 08.10, then we stand in front of the auditorium and go on a Erstijagd, that's the idea;

We also want to take Masters with us, they have campus tours and on 10<sup>th</sup> of October from 2 to 4pm the AStA has a slot

Öko?logisch: Could also offer the critical campus tour at that time, which was created together with the AK Campusgeschichte;  
It sheds light on ecological, social and historical issues;

Spres: Yes, that would be great;  
but also ask again whether it could be done at another time

Uninkino: What about advertising opportunities?

Spres: It's possible on the days we mentioned, 10 October and 8 October

Protocol: Maybe it would be a good idea to create a pad for the introductory meetings; maybe everyone can discuss this once in the lectures and then enter it there; then we can create a post together with the PR team

**Next meeting on 24<sup>th</sup> of September in the Mufuzi.**

As there were no further questions, Emil (Spres) closed the meeting at 14:49.

## **Deutsches Protokoll der Sitzung**

**- Die nächste AStA Sitzung wird am 24.09. stattfinden –**

### **Wichtige Ankündigungen und Beschlüsse**

- Der AStA hat eine der zwei vereinbarten Projektstellen für die Awareness bei der Freshers' Party in dieser Sitzung besetzt
- Erstsemesterparty am 11.10.2024
- Beginn des Semesters am 14.10.2024
- Startwoche vom 01.10.2024 bis 11.10.2024
- Am 08.10. kann sich der AStA im Auditorium des Zentralgebäudes vorstellen
- Campusführungen für die Mastererstis am 10.10. von 2 bis 4

### **TOP 1: Begrüßung und Regularien**

Emil (Spres) eröffnet die Sitzung um 14.12 und stellt fest, dass die Sitzung mit 9 Stimmen beschlussfähig ist.

### **TOP 2: Genehmigung von Protokollen**

Die Sitzung hat kein Protokoll genehmigt. Es lagen keine Protokolle vor.

### **TOP 3: Mitteilungen und Anfragen**

I. **Spres:**

## **Das stand an:**

- Viel passiert in den letzten Wochen
- Erstes Treffen mit Christian Brei, dem Vizepräsidenten der Universität; entspannter als gedacht
- Viele Bewerbungsgespräche für verschiedene Stellen; für Elistu wurden gute Gespräche geführt, doch leider Absage; daher wollen die Spres im StuPa einen Antrag auf höheres Gehalt bei Elistu stellen
- Awarenesskoordination für die Erstiparty soll bald seine Arbeit aufnehmen und wird hoffentlich in dieser Sitzung beschlossen
- Erstipartyplanung: Motto steht und Logoentwurf gibt es auch schon
- Erstes politisches Ding stand an: Sprecher\*innen haben auf der Kundgebung gegen Rechts am Sonntag eine Rede gehalten (Denise und Emil)
- Emil (Spre) war für TV Stud in Hannover und hat den Staatssekretär für Kultur und Wissenschaft getroffen; Treffen war gut um Präsenz zu zeigen aber auch nicht mehr
- Studienstarttreffen mit dem College und der Graduate School

## **Das steht an:**

- Lange Nacht der aufgeschobenen Hausarbeiten am 14.09. von 20 Uhr bis 3 Uhr in Gebäude 9
- Erstiparty Vorbereitungen laufen weiter
- Bewerbungsgespräche werden auch weiterhin noch geführt
- Semesterticket ist ein großes Projekt, das momentan viel Zeit einnimmt
  - > App kann man sich runterladen und man kann sich das schon anschauen
  - > bald nähere Infos wie das Ganze funktioniert
  - > die große „Leuphana app“ mit allen wichtigen Sachen, die man als Studi braucht wird bald eingerichtet
  - > viel Kommunikation momentan dazu

## **II. Mitteilungen Referate**

Unikino: hat sich am Freitag getroffen und hat das nächste Semester geplant; alle können sich auf das nächste Semester freuen; Kooperation mit Elistu (Kinderfilm) und eine Kooperation mit den Umweltfilmtagen; Start wieder im Auditorium am 22.10.; Ankündigung: Unikino möchte das Thema der Kopfhöreranschaffung bald angehen; Kooperationsanfrage dahingehend an andere Referate, gemeinsam einen Projektförderantrag über ca. 4000 Euro an das StuPa zu stellen; alle Referate können die dann benutzen für ihre Veranstaltungen; Ziel ist es sich hier ein Konzept zu überlegen

Finanzen: Heike im Urlaub diese Woche; morgen im StuPa wird der Wirtschaftsplan für das nächste Jahr thematisiert und hoffentlich dann auch beschlossen, die Prozentverteilung der Referate, die in einer der letzten Sitzungen thematisiert wurde ist Teil dieses Beschlusses; Mail mit Budgetübertragungsmöglichkeit kommt auch diese Woche noch; wenn die Referate Budget aus diesem Jahr übertragen wollen, können sie dies beantragen



QuARG: Nach grober Jahresplanung nicht mehr viel;  
Planung für das Kennlertreffen, wollen Schmuck basteln

StuBe: Problem der Nachfolge, eigentlich zwei Menschen gefunden, aber diese wieder abgesprungen;  
Not: hat keine Menschen mehr, Notfallbotschaft in der Gruppe und auf der Website, Werbung ist auf jeden notwendig, sehr schade alles;  
im November ist Vollversammlung

## TOP 4: Erstsemesterparty

### 4.1 Wahl der Awarenesskoordination für die Erstiparty 2024

Der AStA hat die Möglichkeit, Fragen an die Personen zu stellen und die Bewerbungen der Kandidaten zu lesen.

Vorstellung Sophia:

Sophia hat im AStA bereits einige Hüte auf oder hatte in der Vergangenheit auch schon einige Hüte auf.

Im Bezug auf Awareness kennt sie sich gut aus, da sie viel Arbeit mit Jugendlichen in ihrem Leben gemacht hat und 5 Jahre als Rettungsschwimmerin im DLRG gearbeitet hat. Auch ihre Yogalehrerinnenausbildung hat sie für das Thema sensibilisiert.

Im Leuphanakontext war Sophia auch schon viel Awarenessstechnisch unterwegs, hatte 2 Schichtleitungen auf dem Lunatic, eine Schichtleitung auf der Aftershow des Lunatic im ZG.

Zusammen mit Jo und Josi war Sophia darüber hinaus gewählte Projektkoordination für das AStA SOA 2024 und hat diese Stelle mit Freude erfüllt.

Sophia liegt das Thema sehr am Herzen und würde sich über die Wahl freuen.

Sie würde ihren Fokus vor allem darauf legen, gelernte Dinge aus ihrer vergangenen Arbeit in den Job einfließen zu lassen.

#### **Beschlussvorschlag:**

“Der AStA wählt Sophia Hellemeier zur Projektstelle Awareness für die Ersti-Party“

#### **Beschluss:**

9/0/0

### 4.2 Präsentation des Themas

Spres: All human all night ist das Thema; Intelligenz ist das Thema der Opening Week und es geht nur um KI;

wir wollen ein Gegengewicht sein und alles handgemacht machen;

Design/Theme ist Grafitti, am Samstag wird an unser Gebäude (transparent) etwas gesprayt, man wird immer erkennen können, dass das nicht KI generiert ist

Treffen mit dem Startwochenteam hat ergeben, dass das Thema Intelligenz ist und ein Teil ist KI, Unterthemen (4: Natur, Mensch, Gesellschaft und Technik) sind auch sehr

auf künstliche/maschinelle Intelligenz ausgelegt; am Ende erst menschliche Intelligenz; Ausrichtung der Uni könnte KI werden in den nächsten Jahren

#### **4.3 Helfer\*innen gesucht**

Spres: Es gibt eine Helfer\*innengruppe, sind derzeit 18 Menschen und brauchen alle Hände die wir bekommen können

Vakuu: Wir haben leider nicht Kapazitäten für das Booking, das ihr angefragt habt; Menschen wollen das auch nicht alleine machen; läuft darauf hinaus, das Menschen das machen, die kaum Kapas für Booking haben und wir tendieren dazu zu sagen, das wir das nicht schaffen; wir könnten Ideen sammeln aber Kommunikation und co. ist nicht drinn, Vielleicht können wir das lunatic fragen

Spres: Wir fragen dann das lunatic und sehen das als eurer Nein an; ASTA intern wäre natürlich super gewesen aber so ist natürlich auch ok, die Zeit drängt und wir müssen das jetzt so langsam machen; Wenn ihr Lust habt zu helfen, dann kommt super gerne in die Gruppe und macht Werbung

Theater: Also kommen bald Infos in die Gruppe?

Spres: Ja die Person die Koordination macht kommt bald wieder aus dem Urlaub und schickt dann Infos rein

#### **TOP 5: Betten gesucht für die Bettenbörse**

Spres: Wir brauchen Betten/Schlafplätze für Erstis, die eine Unterkunft brauchen als Überbrückung; das soll auch nochmal in die Zeitung kommen; wir wollten auch diesen Kanal nochmal nutzen, um da Werbung für zu machen, teilt das gerne oder fragt Menschen die ihr kennt; Wenn ihr das auf der Website sucht, dann gerne unter Themen > Wohnen > Bettenbörse; Gesuche können noch nicht rein, aber Angebote, wir wollen aber bald auch die andere Seite öffnen

Sprecher\*innen suchen auch noch Menschen, die das Koordinieren; vor allem viel Mailarbeit (ziemlich entspannt) ab jetzt bis November, 13,50 die Stunde als Lohn; Arbeitsaufwand kommt natürlich auch auf das Angebot an, desto mehr Angebote, desto mehr Arbeit

#### **TOP 6: Verschiedenes**

##### **I. Startwochenplanung/Werbung der Referate und des AStAs:**

Spres: Es gibt dieses Jahr keinen MdM, dieses Jahr gibt es zugeordnete Tage für die Initiativen, wir sind am 08.10. dran, wir stehen vor dem Auditorium und gehen auf Erstijagd, das ist die Idee;

Master wollen wir auch mitnehmen, die haben Campusführungen, am 10.10. von 2 bis 4 hat der AStA einen Slot

Öko?logisch: Könnte an dem Zeitpunkt auch die kritische Campusführung anbieten, die zusammen mit dem AK Campusgeschichte mal erstellt wurde;  
Die beleuchtet ökologische, soziale und geschichtliche Sachen;  
wollten da sowieso nochmal drüber quatschen

Spres: Ja, das wäre super;  
fragen aber auch nochmal, ob man das nicht auch noch zu einem anderen Zeitpunkt machen kann

Uninkino: Wie sieht es mit Werbemöglichkeiten aus?

Spres: An den Tagen, die wir genannt haben, 10.10. und 08.10. ist das möglich

Theater: Weniger Überlastung für die Erstis klingt auf jeden Fall gut und hilft bestimmt sehr, dass das entzerrter ist

Protokoll: Vielleicht wäre es eine gute Idee, ein Pad zu den Kennlertreffen zu erstellen; vielleicht können das alle einmal auch besprechen in den Referaten und dann da eintragen;  
dann können wir einen Post zusammen mit dem PR Team

Speaker: Vakuum hat eine Kiste in unserem Büro, nehmt das mal weg  
und auch das Unikino hat diverse Überbleibsel bei den Sprecher\*innen im Büro liegen;  
Wenn sonst nichts ist, dann war das jetzt die Sitzung

**Nächste Sitzung am 24.09. in Präsenz im Mufuzi.**

Da es keine weiteren Fragen gibt, schließt Emil (Spre) die Sitzung um 14:49.